
 A  CTA  CC17/2024 
 2  DE  OCTUBRE  DE  2024 

 CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA DE FISICA 
 Acta Nº CC17/2024 

 2 de octubre de 2024 
 Sesión ordinaria 

 Acta  CC17/2024  ,  En  Montevideo,  a  los  2  días  del  mes  de  octubre  de  2024,  se  reúne  en 

 sesión ordinaria en sala virtual  el Consejo Científico del Área de Física. 

 Presentes  :  Investigadores:  Marcela  Peláez  (Coordinadora),  Lucía  Duarte,  Erna  Frins, 

 Ricardo Marotti  y por los estudiantes:  Juan Pedro Tarigo y Nicolás Pan. 

 Secretaria:  Jimena Rodríguez. 

 1.- CONSIDERACIÓN DE ACTAS ANTERIORES: 

 1.1.- Acta CC 16/2024 de la sesión del 18 de setiembre de 2024. 

 Resolución:  Aprobar  el  Acta  16/2024  de  la  sesión  ordinaria  del  18  de  setiembre  de 

 2024. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 2.- INFORMES DE REUNIONES DE COMISIÓN DIRECTIVA. 

 2.1.- Acta  de Comisión Directiva del 18 de setiembre de 2024. 

 Asistió el Dr. Javier Brum, Coordinador del Área. 

 Representantes  de  las  Áreas  para  participar  en  las  reuniones  con  los  candidatos  a 

 la presidencia.  Se aprueba. 

 Área Biología Dra. Alejandra Kun 

 Área Física Dr. Javier Brum 

 Área Geociencias Dras Elena Peel y Mariana Meerhoff 

 Área Informática Dres. Eduardo Fernández y Antonio Mauttone 

 Área Matemática Dr. Roberto Markarian 

 Área Química Dr. César Iglesias 

 Investigadores Dra. Gianella Facchin 



 Estudiantes Ania Gomez 

 Área  Física:  En  el  marco  de  la  propuesta  aprobada  en  el  “Llamado  a  Equipos  2024”, 

 el  Dr.  Augustín  Laguarda  solicita  modificar  uno  de  los  equipos  de  medición  a 

 adquirir.  Se  aprueba  la  solicitud,  dejando  constancia  de  que  el  Dr.  Laguarda  se  hará 

 cargo de la diferencia de precio existente. 

 Área  Física:  El  Área  informa  que  los  ganadores  del  “Premio  a  la  mejor  Tesis  de 

 Doctorado  del  Área  de  Física  edición  2024  fueron,  en  forma  compartida,  la  Dra. 

 Lucía  Amy  con  la  tesis  “Synthesis,  characterization  and  modeling  of  sodium  titanate 

 nanostructures  for  energy  storage  applications”  y  el  Dr.  Nahuel  Barrios  con  la  tesis 

 “Yang-Mills  and  Quantum  Chromodynamics  correlation  functions  from  the 

 Curci-Ferrari  model  at  two-loop  accuracy”  :  La  Comisión  Directiva  toma  conocimiento 

 de  la  entrega  de  los  premios,  felicitando  a  los  ganadores  por  la  distinción  recibida  y  al 

 Área por la labor realizada. 

 Situación  de  estudiantes  que  se  desvinculan  sin  haber  terminado  un  posgrado  pero 

 que han hecho 

 avances  significativos.  El  Área  Informática  expresa  su  apoyo  a  la  iniciativa  y  sugiere 

 que,  dentro  de  las  ideas  a  considerar  se  debería  evaluar  cómo  abordar  los  problemas  de 

 relacionamiento  entre  estudiante  y  tutor/es:  Mantener  en  el  orden  del  día.  Recomendar  a 

 las  Áreas  profundizar  en  el  tema  y  enviar  propuestas  o  conclusiones  a  la  Comisión 

 Directiva. 

 Necesidad  de  ordenar  la  situación  e  información  de  tutorías  y  co-tutorías.  Mantener 

 en el orden del día. 

 Respuesta  a  enviar  a  la  Comisión  de  Posgrados  de  la  Facultad  de  Ciencias  respecto 

 a  la  opinión  solicitada  sobre  la  nueva  Ordenanza  de  Posgrados.  Transmitir  a  la 

 Comisión  de  Posgrado  de  Facultad  de  Ciencias  que  PEDECIBA  entiende  que  sus 

 investigadores  están  capacitados  para  llevar  adelante  ambos  roles  en  la  formación  de  un 

 estudiante (tutor y asesor curricular). 

 FUNDACIBA:  Solicitud  de  nombramiento  de  nuevos  integrantes  para  el  Consejo  de 

 Administración,  ya  que  los  titulares  actuales  cumplieron  con  el  período 

 correspondiente.  Se  deberán  designar  representantes  de  los  investigadores  (titular 

 y  suplente),  de  los  estudiantes  (titular  y  suplente)  y  un  delegado  por  la  Comisión 

 Directiva  de  Pedeciba  :  Remitir  a  las  Áreas  y  las  delegaciones  para  recibir  propuestas  de 

 integrantes para el Consejo de Administración. 

 Disponible de caja  : Tomar conocimiento. 

 Base  de  datos  de  Pedeciba.  Listados  de  Investigadores,  estudiantes  y  egresados 

 disponibles en el sitio web.  : Tomar conocimiento. 



 Contratación  de  asistentes  de  investigación  en  el  marco  del  llamado  “Primera 

 Experiencia de 

 Investigación  (PREXI)  2024”  :  Aprobar  la  contratación  de  los  siguientes  estudiantes 

 como asistentes de investigación: 

 Nombre estudiante  Carga horaria  Duración del 
 contrato 

 Fecha de 
 inicio del 
 contrato 

 Sueldo 
 nominal 
 mensual 

 Investigador responsable 

 Paulina Barrios Savornin  12  5 meses  01/10/2024  $12.142,71  Florencia Parpal 

 Elyana Muñoz Pérez  10  6 meses  01/10/2024  $10.222,57  Ethel Morales 

 Frida Mariana Herrera González  10  6 meses  01/10/2024  $10.222,57  Andrea Sosa 

 Antonella Pollero Martínez  15  4 meses  15/10/2024  $14.814,71  Jose Mauricio Bonifacino 

 La  remuneración  prevista  recibirá  los  incrementos  salariales  que  establezca  el  Consejo  de 

 Salarios para el Sector Educación Grupo Nº 16 subgrupo Nº 02. 

 Resolución:  Tomar conocimiento. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 2.2.1.-  Comisión  Directiva  :  Resolución  V.10  -  Sesión  18/09.  Nota  de  la  Comisión  de 

 Posgrados de la Facultad de Ciencias. 

 La  Comisión  Directiva  resolvió:  Transmitir  a  la  Comisión  de  Posgrado  de  Facultad  de 

 Ciencias  que  PEDECIBA  entiende  que  sus  investigadores  están  capacitados  para  llevar 

 adelante ambos roles en la formación de un estudiante (tutor y asesor curricular). 

 Resolución:  Tomar conocimiento. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 2.2.2.-  Comisión  Directiva:  Resolución  V.11  -  Sesión  18/09.  11.  FUNDACIBA: 

 Solicitud  de  nombramiento  de  nuevos  integrantes  para  el  Consejo  de 

 Administración,  ya  que  los  titulares  actuales  cumplieron  con  el  período 

 correspondiente.  Se  deberán  designar  representantes  de  los  investigadores  (titular 

 y  suplente),  de  los  estudiantes  (titular  y  suplente)  y  un  delegado  por  la  Comisión 

 Directiva de Pedeciba. 

 Se  remitió  a  las  Áreas  y  las  delegaciones  para  recibir  propuestas  de  integrantes  para  el 
 Consejo de Administración. 

 Resolución:  Proponer  a  la  Comisión  Directiva  integrar  al  Dr.  Kevin  Falls  al  Consejo  de 

 Administración de FUNDACIBA. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 3.- ASUNTOS PREVIOS. 

 Se  invitó  al  Dr.  Juan  Downes,  Coordinador  de  la  Comisión  de  Posgrado  para  tratar  los 

 puntos 3.1 y 3.2. 

 3.1  .-  Comisión  Directiva:  Resolución  VII.1  -  Sesión  04/09.  Necesidad  de  ordenar  la 

 situación e información de tutorías y co-tutorías . 



 Se  distribuye  a  las  áreas  para  recabar  posiciones.  Pasó  Comisión  de  Posgrado  para 

 informe desde el punto de vista reglamentario así como la situación del Área de Física. 

 Resolución:  Agradecer  el  informe  del  Coordinador  de  la  Comisión  de  Posgrado,  Dr.  Juan 

 Downes.  La  Coordinadora  del  Área,  Dra.  Marcela  Peláez  informará  a  la  Comisión 

 Directiva. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 3.2.-  Comisión  Directiva:  Resolución  VII.2  -  Sesión  04/09.  Situación  de  estudiantes 

 que  se  desvinculan  sin  haber  terminado  un  posgrado  pero  que  han  hecho  avances 

 significativos. 

 Se distribuye a las áreas para recabar posiciones. 

 Pasó a la Comisión de Posgrado antecedentes en el Área de Física y opinión de la CP. 

 Resolución:  Agradecer  el  informe  del  Coordinador  de  la  Comisión  de  Posgrado,  Dr.  Juan 

 Downes.  La  Coordinadora  del  Área,  Dra.  Marcela  Peláez  informará  a  la  Comisión 

 Directiva. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO. 

 No hay asuntos de la Comisión de Posgrado. 

 5.- ASUNTOS ENTRADOS. 

 5.1.-  Comisión  Electoral.  Elecciones  al  Consejo  Científico  del  Área  de  Física  por  el 

 período 2025-2027. 

 Las elecciones del área de Física son el 30 de octubre de 2024. 

 De  acuerdo  al  Reglamento  general  de  elecciones  del  PEDECIBA  se  debe  nombrar  una 

 Comisión  Electoral  integrada  por  tres  miembros  para  cada  acto  eleccionario.  Los 

 cometidos de esta comisión serán los siguientes: 

 •  Asegurar  la  existencia  del  mínimo  necesario  de  candidatos  para  que  se  lleven  a  cabo 

 las elecciones dentro de los plazos establecidos. 

 • Revisar la página de las elecciones en forma previa a la realización de las mismas. 

 • Revisar la hoja de votación electrónica. 

 •  Refrendar  el  resultado  de  las  elecciones  que  el  responsable  informático  de  Pedeciba  les 

 hará llegar y autorizar la publicación de los mismos. 

 Resolución:  Integrar  la  Comisión  Electoral  con  los  Dres.  Lucía  Duarte  y  Kevin  Falls  y  el 

 Lic. Juan Pedro Tarigo. 

 UNANIMIDAD 5/5 

https://www.pedeciba.edu.uy/uploads/reglamento/4d916a06a234e2abbb8317f5b703ffc58795f72a.pdf


 6.- ASUNTOS ENTRADOS  luego de enviado el orden del día. 

 6.1.-  Postulación  del  estudiante  de  Maestría  Mario  Silva  Francia  al  llamado  de 

 actividades en todo el territorio. 

 Tipo: Modalidad II 

 Estudiante: Mario Silva Francia 

 Tutores: Dres. Arturo Martí y Daniel Freire 

 Sede del estudiante: Salto 

 Actividad:  1.  Reunión  con  tutores  de  tesis  para  coordinar  los  próximos  pasos  del  trabajo, 

 incluyendo  aspectos  experimentales  y  logísticos  que  requieren  una  planificación 

 presencial. 

 2. Participación en el XVIII Encuentro de la Sociedad Uruguaya de Física. 

 Sede de la actividad: Facultad de Ciencias y Maldonado. 

 Fecha: 17 al 19 de octubre de 2024. 

 Monto solicitado: $ 9.900 

 Resolución:  Elevar a Comisión Directiva con la recomendación  de aprobar. 

 UNANIMIDAD 5/5 

 Dra. Marcela Peláez 

 Coordinadora 

 Área de Física PEDECIBA 


